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今日运河

主打

市人大代表，曲阜市交通运输局局长 胡士川：

东东延延崇崇文文大大道道，，加加速速都都市市圈圈融融合合

“建设文化强市首善之区，就
意味着要在培育一流的市民素
质、一流的人文环境、一流的社会
风尚和一流的社会管理服务上，
下足功夫。”政协委员、济宁学院
教授张桂敏认为，实现这一目标
关键在于弘扬传统文化，让传统
文化扎根民心。他建议，在济宁各
县市区设立国学馆和国术堂。

“国学是指释道儒三家学问
为主干，文学艺术、戏剧音乐、太
极、中医养生、民俗礼仪等为枝叶
的中国传统文化体系，而国术主
要指武术及与国学领域相关、以
实际操练为主的实用技术。”张桂
敏举例说，在对日本10位诺贝尔
奖得主调研中发现，他们多有培
养速读训练的经历，而速读的多
是中国的四书五经，“对于孩子来
说这种速读培训可以影响他们的
一生，是一种四两拨千斤的教
育。”

张桂敏认为，课程可以设置
“学”与“习”相结合的体系，精典
文化、孝贤文化、易经推演、养生
文化等理念传播为主的“学”，武
术散打、太极养生、推拿按摩、琴
棋书画、戏剧音乐为主的“习”，

“通过举办各类国学教育公益活
动，让传统文化扎根民心、体现于
生活的方方面面。”

本报记者 李倩

首善之都应有

一流的市民素质

“现在大学的教室里都有了
监控设备，但是中小学教室里还
没有，所以我提了一个在中小学
教室内安装监控器的提案。”济宁
市政协常委、济宁市艺术创作研
究所主任王梦旸这三年的提案一
直在民生和文化领域，今年，王梦
旸把关注的目光放到中小学生身
上。

“现在很多中小学教室里没
有监控，因此今年我才想到了这
个提案。”王梦旸这样告诉记者，
安装监控设施一方面可以更好地
管理学生，使学校相关负责人点
开监控就能看到教室里的情况，
另外一方面对老师也是一种监
督，可以避免打骂学生等问题的
出现。

王梦旸告诉记者，连续三年
来，她关注的目光都在民生和文
化领域。2011年提案关注妇女“两
癌”筛查免费，2012年提案兴建济
宁杂技馆，2013年提案建设济宁
美术馆，王梦旸参与的提案已连
续三年成为重点提案。目前，妇女

“两癌”筛查免费和兴建济宁杂技
馆都已经得到了落实，建设济宁
美术馆也已经立项，所以今年中
小学校安装监控器的提案，王梦
旸也有信心能够尽快得到落实。

本报记者 晋森

作为济宁至曲阜都市区城际间的快速
干道，崇文大道的开通不仅拉近了济宁和曲
阜间的距离，而且也成为了通往京沪高铁曲
阜东站的主要线路。胡士川这次在人大会议
期间提出的议案，则是让崇文大道继续东
延，直通曲阜高铁东站，使“济兖邹曲嘉”这
一大都市圈加速成型与融合。

2013年，济宁开通了城际公交，今年元
月一号BRT也正式投入使用，一系列公共交
通体系的建设，也意味着济宁都市区建设的
加速。“这次两会首次提出了以京沪高铁曲
阜东站为中心的辐射各个县市区的旅游专
线，我认为这使得崇文大道的东延就显得更
加必要。”胡士川说。

崇文大道是济宁至曲阜的主要干道，也
是济宁地区市民外出前往曲阜东站的主要
路径，但是崇文大道东侧尽头是一个丁字路
口，无论前往曲阜还是曲阜东站都要从这里

向北拐弯，不能快速通达，就与都市圈的快
速交通有一定的距离。

鉴于此，这次两会胡士川提出的议案就
是将崇文大道东延，直通京沪高铁曲阜东站。

“这样从曲阜高铁下车的旅客可以直线抵达济
宁，不用再绕曲阜。”胡士川认为，更重要的是
可以助推各县市区的旅游专线，从曲阜东站搭
乘旅游专线，直接到济宁的环城公路后，前往
汶上、梁山、嘉祥、鱼台、金乡等县市区。“这不
仅使曲阜与济宁间的都市区交通更顺畅，也
更有利于拉近济宁地区各大景区的串联。”

“去年我们局对该方案进行了沿线调
查，初步估计预算大约需要3个多亿，施工较
大的难度主要集中延伸路线要经过兖石铁
路、京台高速和日东高速，一旦要动工的话
需要与相关部门协商，并且确保施工过程中
不会影响到这三条线路的运行。”胡士川说。

本报记者 汪泷

在市十六届人大三次会
议上，济宁市中级人民法院院
长张勇作的法院工作报告中，
提到微山法院《关于保护刑事
案件举报人的司法建议》被评
为全省优秀司法建议，而这是
微山法院连续三年获得省级以
上的优秀司法建议。“人民法院
要拓展延伸服务职能，对审执
过程中的经济社会问题，及时
发出司法建议。”市人大代表、
微山法院院长冯燕杰表示，法
院就是要主动发出司法建议，
让法院服务职能得到延伸。

“其实这件《关于保护刑
事案件举报人的司法建议》，
是缘于一起普通的案件。”冯

燕杰院长告诉记者，2013年，法
院在审理一起故意伤害案中，
发现由于举报人信息遭泄露，
被举报人心存不满，双方发生
厮打，举报人情急之中将被举
报人捅伤，“从这起简单的案件
中，我们就发现了问题，就是如
何保护被举报人的隐私。”

此后，微山法院立即向相
关部门发出司法建议，提出了
严格落实举报人保密制度，及
时告知举报人处置结果，以及
妥善处置举报线索等三条建
议。该建议发出后受到相关部
门高度重视，微山县司法部门
召开联席会议，形成了会议纪
要，健全了保护举报人制度，

取得了较好的法律效果和社
会效果。

从2011年提出的关于戒
除网瘾的司法建议获得全国
优秀，到2012年关于醉驾相关
的司法建议获得省级优秀，
2013年再获省级优秀，微山法
院连续三年提出的司法建议
都切中了实际。冯燕杰告诉记
者，司法建议要真正发挥作
用，离不开被建议单位的理
解、重视和配合，需要法院与
社会各方继续努力，这样社会
管理才能更加完善，制度机制
才能更加健全。

本报记者 晋森 通讯
员 关在峰

这次济宁市的政府工作
报告中提出，要着力推进创新
驱动，加快构建区域特色创新
体系。支持有条件的科技型企
业承担重大科研攻关任务，加
大先进技术收购引进、消化吸
收和再创新，提高企业集成创
新和原始创新能力。对此，全
国人大代表、山东如意科技集
团有限公司董事长邱亚夫认
为，转变经济的增长方式，依
靠科技来改造像纺织服装这
样的传统产业，已经到了刻不
容缓的地步。

邱亚夫说，经过十多年的
高速发展，中国纺织服装业已
登上了世界第一大国的交椅，
但在纺织领域来看，中国是大
国却不是强国。其根本原因就
在于科技创新和产品设计研
发、品牌的开发等问题的制
约。这些主要的制约问题当
中，大大影响着整个产业单位
附加值的提高。“特别是在纺
织服装高端、中档这两个领
域，很少看到中国品牌、中国
服装的亮点。”

“中国纺织服装业要想摆
脱在‘低端、低附加值’怪圈中

前行的路子，就必须在科技研
发、科技发展方面下功夫。”邱
亚夫认为，未来的二十年，对
中国纺织服装业来说，充满着
机遇和挑战。在这种背景下，
必须考虑借助创新驱动的力
量，来推动企业集成创新和原
始创新能力。纺织服装业关乎
百姓生活，是人们必须消费的
生活商品，从这种意义去看，
它永远是一个朝阳产业。

“比如说我们如意的如意
纺织技术，获得国家科技进步
一等奖，这是中国纺织服装业
作为一个传统产业获得的最
高奖。”邱亚夫谈到，之所以取
得这项荣誉，是因为它确确实
实给纺织服装在技术革命方
面带来一个非常大的变化。通
过这项技术就可以大大提高
纺织产品服装面料、服装的高
附加值。现在它的利润是原来
的一倍还要多。

邱亚夫特别提到，作为劳
动密集型企业，还要多为员工
谋福利。“企业依靠科技创新
不断壮大发展，所创造的成果
还要更多地惠及员工。”

本报记者 马辉

今年的政府工作报告中
提出，加快改造提升传统产
业，推进工程机械、化工等优
势传统产业尽快形成千亿级
集群。对此，省人大代表、山
推工程机械股份有限公司董
事长张秀文认为，在激烈的
全球竞争中，企业只有一直
坚持自主创新，才算确保了
能够为未来买单的最为明确
的资产。

张秀文告诉记者，在变
幻莫测的市场中，企业要生
存，惟有不断创新求变。因
此，面对成就，山推绝没有停
下脚步的理由。多年以来，山
推一直把自主创新工作当做
重中之重。为提高企业核心
竞争力，山推股份坚持加强
技术中心建设，不断完善技术
研发体系，加大研发投入，充
分发挥了技术创新的主导地
位，引领山推股份公司从一个
创新高地攀援至另一个更高
的发展巅峰，稳居国内同行
业的第一方阵，独放异彩。

在技术创新工作中，山
推放眼全球行业发展，坚持

“跟踪国际先进、消化吸收、

创新发展”的科技创新思路，
在“十二五”开局之年提出

“相关多元化，经运双驱动，
国际化视野，跨越式发展”的
发展战略，对企业技术创新
战略实施又提出了更明确的
要求。2010年以来，山推的技
术创新在支持推进推土机产
品升级换代的基础上，多元化
发展混凝土机械、道路机械、
高空消防车等工程机械主机
产品，取得了可喜的成绩。

张秀文说，山推为了向
国际化迈进，建立了博士后
工作站，连续多年聘用国内
外工程机械专家来山推工
作，先后与10余家著名高校、
国际知名公司建立了长期合
作关系，进行工程机械前沿
技术的研究，完成多项课题
攻关，解决技术难题，收到了
良好的效果。

“实践表明，改革和创新
是企业发展的最大红利。”张
秀文表示，企业改革要突破
观念障碍，突破利益格局，突
破发展瓶颈，要在如何增效
上做好布局。

本报记者 马辉

全国人大代表、山东如意科技集团有限公司董事长 邱亚夫：

借助科技开发转变经营方式

省人大代表、山推工程机械股份有限公司董事长 张秀文：

企业发展惟有不断创新求变

市人大代表、微山县人民法院院长 冯燕杰：

司司法法建建议议让让法法院院职职能能得得到到延延伸伸

市政协委员、济宁学院教授
张桂敏：

市政协常委、济宁市艺术创
作研究所主任 王梦旸：

应在中小学教室

安装监控摄像头
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